



# 上津江公民館だより

第233号 『紅葉から雪景色へ』

令和7年1月1日  
発行



浦宮神社（市指定文化財）

浦宮境内地植物群（市指定天然記念物）

【3面】に関連記事



## 新年のごあいさつ

上津江公民館運営委員会  
会長 宮木 郁夫

新年おめでとうございます。

上津江公民館では、昨年も様々な事業を展開して参りました。

中でも最大事業であります「上津江公民館フェスティバル」では、一般参加3組をはじめ、教室生のさらなる成長の発表で20回目の節目を無事に飾ることができました。また、自治会を通して地区費をいただくことになり、さらに円滑な事業運営が出来るものと思われ、深く感謝いたしております。

結びになりますが、寒き折、お身体をご自愛いただき、本年計画の公民館事業にご理解とご参加のほど切にお願いを申し上げまして新年のごあいさつといたします。

新春エントランスコンサート 開催します♪

旧上津江公民館に長い間眠っていたグランドピアノが上津江振興局の玄関エントランスに移転しますのでコーラス教室の皆さんのが中心となって復活するピアノによるミニコンサートを開催します！

日時：1月22日(水) 午後1時30分～ 場所：上津江振興局エントランスホール



発行元：日田市上津江公民館  
〒877-0311 大分県日田市上津江町 2710  
TEL 0973-55-2043 FAX 0973-55-2728

イラスト著作権 / がくげい

メールアドレス:k-tsue-k@hita-net.jp  
ホームページ：<http://www.hita-k.org/kamitsue/>  
☆上津江の話題はホームページから！☆



## 日田市で一番高いところへ！

11月30日（土）開催の津江っ子チャレンジクラブは、前津江町の釈迦岳に登りました。福岡県で一番高い“本釈迦”と日田市で一番高い“普賢岳”1231mの山頂を目指して、自然を楽しみながら楽しく歩きました。この日の天候は雲がかかりやすく、あまり遠くまで見ることはできませんでしたが、山頂付近には2、3日前に降った雪が残っており、ひと足早く雪にふれる体験ができました！



## 作ってワクワク教室 『かわ先生と作ろう！』

10月31日（木）には「せいまお兄さんの体操教室」を  
11月13日（水）には、かわ先生の「作ってワクワク教室」のそれぞれ3回目をつえっ子こども園において、開催しました。

体操教室では河津聖駒さんの指導で、園庭の遊具で普段はできない遊びに挑戦しました。



←今年度最後となった「作ってワクワク教室」では、絵の具を使って絵を描いたあと、川述先生が作ってくれた凧を外で上げました。

## せいまお兄さんと遊ぼう



## 上津江女性セミナー

11月18日（月）は、南小国町の松本学さんをお招きして絵手紙教室を開催。絵の具を使わずに色鉛筆を使った絵手紙をつくりました。

12月20日（金）は、毎年恒例のフラワーアレンジメント教室をみづき生花店の後藤さんの指導で行いました。



## せいま先生の体操教室

放課後児童クラブの小学生を対象に  
10月31日（木）2回目の体操教室を  
津江小中学校グランドにおいて、  
11月28日（木）3回目の体操教室を  
長寿苑の多目的交流室で開催しました。



## 『上津江ウォーキング大会』

12月1日(日) 上津江公民館と上津江スポーツ協会合同で『上津江ウォーキング大会』を開催。今回はフィッシングパークをスタートし、けやき原生林や笹野地区をウォーキングしました。

参加された皆さん、晩秋の紅葉など景色を楽しみながら、心地の良い汗を流しました！



## 『上津江グラウンドゴルフ大会』

12月12日(木) 上津江グラウンドゴルフ大会を上津江グラウンドにおいて開催しました。グラウンドゴルフ愛好会の皆さんにも準備から協力していただき、気持ちの良い好天のもとで楽しくプレーしました。



## 上津江町人権講演会



12月10日(火) 上津江振興局において、重松富子さんを講師にお招きし『上津江町人権講演会』が開催されました。

参加された皆さん、グループに分かれて、いろいろなワークショップを行なながら高齢者の人権について考えました。



## 浦宮神社【市指定文化財（建造物・石造物）】

## 浦宮神社境内地植物群【市指定天然記念物】



古くから“老松さま”“浦宮さま”と呼ばれ、現在地には元禄十六年(1703年)に合谷又兵衛により老松社として創建されました。津江八社のうちの一社として信仰厚い老松天満宮です。

神社境内地の北側に流れる小さな谷川に、参道としての小さな“せり持ち式石橋”がかかっています。左右両側の橋台石に細長い五枚の石造橋桁を並べた簡素なもので、珍しい石橋です。

約五反余りの神社境内地の中に樹齢四百年を超すと思われる老巨木の「宮杉」や、カシ・モミジ等の天然樹木、カタヒバ・ベニシダ等のシダ植物等々、総勢306種類に及ぶ植物群が確認され、年間を通して四季折々の植物学的にも大変貴重なものとなっています。

### 市民と行政の懸け橋！ 定例行政相談会のお知らせ！

毎月1回 午前10時から12時まで、上津江振興局相談室にて行政相談を行っています。

**1月の相談日 15日(水) / 2月の相談日 19日(水)**



## 笑顔の種 #48



新年あけましておめでとうございます。

本年も何卒よろしくお願ひ申し上げます。

さて、年初めの笑顔ですが、秋に中学校へ行ったときの事をご紹介いたします。

11月末に母校で話をする機会がありました。行政相談委員として中学生に「行政相談」について話をするというものです。中学生は話を聞いてくれるのか?質問に答えてくれるか?などいろいろ心配して行ったところ、質問には積極的に答えよく話を聞いてくれたので、初対面ながら緊張せずに話すことができました。

続くワークショップは道路やトイレの写真を見て改善点について話し合うというものでした。班ごとに分かれ様々な意見を出し合っていて、発想はもちろん安心して発言できる関係が育っているようでした。

この日、後輩たちの明るく成長している姿を見ることができて嬉しく思い、これからも笑顔の旅が続くことを願いました。

上津江公民館長 武原 文子

### 上津江町の自治会別人口・世帯数

令和6年11月30日現在

	川原	都留	上野田	雉谷	上津江町
男	77	66	91	62	296
女	81	71	110	52	314
合計	158	137	201	114	610
世帯数	87	67	104	67	325

### 上津江公民館これからの予定

- 1/12 令和7年 日田市20歳のつどい
- 1/22 新春エントランスコンサート
- 1/25 津江っ子チャレンジクラブ  
スキービークル@九重スキー場
- 2/7 上津江女性セミナー

★ 12月28日～1月5日の年末年始は  
上津江公民館は休館となります

上津江は丸ごとクリの大自然  
(畠中森のヒラメ)  
二酸化炭素削減に力を發揮する林業を主産業とする  
土地柄です。

星条旗 赤一色になりそな (シゲちゃん)

トランプ大統領は自分で独裁者になると語っているし、  
自分に忖度してくる人を要職に据える人事だし、  
まさかがまさかにはならないと思いますが。

千羽鶴 平和を願うノーベル賞

核廃絶を長年発信し続けていた被団協の方々に平和賞が  
授与され、大きな励みとなっています。

〔林業川柳〕

どう見ても自活条件 不利林業

ここまで林業も悪くなると、木材生産を林業として生活の  
糧としていくのには、利益に合わない産業であろうか。

(上山和豊)

(豊信)

温泉猿

湯から出たあとが寒そで

気持ちよさそうに温泉に浸かる猿。でも、湯から出た  
あとは体を拭くわけでもなく体がより冷たく  
ならないのかな?と思いませんか。

(シゲちゃん)

サフランのドアの向こうに

メーテル似

(タカちゃん)

昔よく飲みに行っていたお店の女の子が、銀河鉄道999  
に出てくる美人のメーテル似。

師走晴れ

ポツポツ咲いている 河津桜

(一花)

早咲き桜でも早すぎる。西洋シャクナゲもツツジの花も  
見かけた。花にも温暖化がきました。

年新た

家族の安泰 神祈る

(豊信)

一年間、家内安全と健康第一で過ごしたいものです。

新年は物好きな奴。今度は詩吟で大罵声か。  
詩吟の流し始まるぞ

(畠中森のヒラメ)



皆さまの川柳作品の投稿をお待ちしています!

1月27日(月)までにお送りいただいた作品は次号に掲載いたします

①作品、②作品についての簡単なコメント(説明)、③氏名、④住所、⑤電話番号を  
明記して公民館までお送りください